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老总唱歌钓鱼的各种娱乐、礼金红包、超
标接待……这一切统统都要买发票公款报
账。湖南长沙警方近日侦破一起虚开发票大
案，揭开了违规公款消费的冰山一角。

２０１２年以来，犯罪团伙虚开倒卖发票２亿
余元，不少涉案单位用买来的发票“洗白”不
当开支，仅长沙地区就有４０多家单位在列。

记者调查发现，近年来，随着中央八项规
定、反四风的不断深入，请客送礼、吃吃喝喝、
滥发津补贴等行为得到极大遏制。但在一些
地方的政府机关和企事业单位，上述不当消
费依然存在，并通过虚开发票、虚假列支的方
式变得隐蔽甚至“合法化”。

犯罪团伙

４年倒卖２亿多元真发票

“开的都是真发票，全部来自长沙地区的
超市、商场、酒店。”长沙市国税稽查局纪检组
长尹波说，一个团伙涉嫌虚开发票的金额高
达２亿多元，这是自２０１１年虚开普通发票入刑
以来湖南省查获的第一例，案值之大在全国
也比较罕见。

现年３２岁的王某虎是河南邓州市人，有
犯罪前科。在做回收商场、超市购物卡生意
时，他发现北京不少“卡贩子”通过倒卖商场、
超市的发票获利，于是动了倒卖发票念头。

２０１２年，王某虎来到长沙，发现当地的发
票贩子卖的都是假发票，根本不知道卖真发
票也能赚钱。王某虎于是想方设法与长沙商
场、超市的营业员、财务人员搭上关系，站街
揽客接到“活儿”后，就按要求将发票开出来。

赚到钱以后，王某虎购置了高级轿车、名
牌服饰，出手阔绰，把自己包装成一个“大老
板”，在“圈内”渐渐有了“名气”，很多假发票

贩子纷纷加入其团伙。
“在利益的诱惑下，王某虎构建了一个以

他为核心，围绕长沙火车站、袁家岭一带，涉
及下线３０余人的贩卖发票犯罪网络。”长沙市
经侦支队副队长陈耀松说。

自２０１２年以来，王某虎团伙通过散发名
片、张贴小广告、群发短信、散布网络广告等
方式揽客接单，以开票金额的１．５％至６％收
取购票者的“开票费”，以开票金额１％至
３．５％的比例给相关财务人员或营业员支付
好处费。截至案发前，该团伙共涉嫌虚开普通
发票金额高达２亿多元。

据群众举报，２０１５年５月，长沙经侦支队
将主犯王某虎、秦某伟等１４名犯罪嫌疑人抓
获归案，捣毁窝点２个，暂扣涉案电脑等物品
一大批，收缴伪造的各商场、公司印章４１枚。

买发票用于

各种各样“说不得”的开支

大量发票流向哪里？负责经办此案的长
沙市公安局经侦支队六大队负责人刘勇说，
涉案购买发票的多为各大银行、保险公司、证
券公司、医药公司、房地产、旅游公司等企业，
也有政府机关、事业单位和国企。以湖南省内
单位居多，还涉及京沪苏浙粤鄂等省市。

尹波介绍，王某虎团伙开出的普通发票
的名目多为办公用品、劳保用品、电脑耗材、
文体用品、餐费、会议费等。在提供真发票的
同时，他们还能提供假冒的空白明细单，再盖
上私刻的商场、超市、酒店的印章，购买人可
以根据需要填写具体内容。

“各单位购买发票的目的五花八门，譬如
发放津补贴、请客送礼、协调关系、接待客户
等。按规定，这些开支在单位账目都不能列

支，于是就通过买发票报销。”陈耀松说，这种
行为的本质是套取单位资金，用于各种各样

“说不得”的开支。
湖南省一位国企工作人员说，在企业日

常经营活动中，礼金红包、超标接待等公款消
费多多少少仍暗中存在。按照国企财务规定，
这些支出不能直接入账，经办人大多会找发
票贩子购买可列支项目的普通发票来报账。

“不管什么性质的单位，虚开发票、套取
资金的行为都不符合相关法律法规，其中极
有可能隐藏腐败问题。”湖南大学廉政研究中
心执行主任袁柏顺表示。

近年来，各级纪检、审计机关查处了不少
虚开发票、套取资金的典型案例。譬如，２０１５
年，中央第十巡视组对中国科协进行的专项
巡视反馈通报显示，中国科协财务制度不健
全，经费管理使用不规范，虚假发票报销、违
规发放补贴等现象多发。

２０１４年６月，审计署公布的中投公司２０１２
年度资产负债损益审计结果显示，２０１０年以
来，国泰基金使用假发票套取资金４３３０．０４万
元，用于账外支付销售人员奖励，其中２０１２年
发生１７９３．２５万元。

加强对富余发票的管理

报销制度需完善

发票贩子为何能从商场、超市开出大量
真发票？长沙市一家大型超市企业的财务总
监告诉记者，大型商业零售企业都是按照报
表纳税，而不是按照发票纳税，很多消费者不
一定会向商家索要发票，因此商场、超市、酒
店、餐饮企业都有大量的富余发票。

尹波介绍，如果一家超市一年的营业额
是２亿元，但顾客索要的发票实际上只有１亿

元，就形成了１亿元的富余发票。这些富余发
票给了不法分子可乘之机，他们与商业企业
的“内鬼”暗中勾结，按照购票者指定的名目
将发票开出来。

业内人士指出，要斩断倒卖发票的利益
链，必须从源头上防止富余发票流出，公安、
税务部门应加大查处力度，督促涉案的商业
零售企业严厉打击“内鬼”，堵住漏洞，对富余
发票实施更加严格的监督管理。

“不按规定填开发票名目，这种行为也是
法律法规禁止的。对于这种行为，目前主要是
由税务机关给予行政处罚，但处罚力度较小，
根本起不到震慑作用。一些商家为了招揽业
务，填开发票名目比较随意，只要在经营范围
内，想开什么都没问题。”尹波建议，税务和司
法部门应加强联动，依法严厉打击不如实填
开发票名目的行为。

严打发票的买卖关键在于遏制需求。袁柏
顺表示，在审计监督机制方面，相关部门应该
创新“人防”“技防”措施，推行账目倒查、发票倒
查，精准识别虚开发票、虚假列支、账实不符等
行为。在财务管理方面，政府机关和企事业单
位都要完善发票报销责任体系，制定严格的发
票报销程序和要求。比如，在报销时，要求经办
人必须提供机打明细单，对人工填写的明细单
实行严格限制，增加虚假列支行为操作难度。

“除了严惩发票贩子以外，还可以按照法
律规定，严查一批受票金额较大、套取资金
较多的单位和个人，提高违法成本。”陈耀
松说。 （据新华社长沙４月１２日电）

娱乐和超标接待都能公款报销
——— 揭开２亿余元虚开发票案背后的“猫腻”

广告

据新华社重庆４月１２日电 １２日上午１１时许，２辆银色无
人驾驶汽车启动后自动行驶出长安汽车工程研究总院大门，
从重庆出发前往２０００公里外的北京，这标志着我国首个长距
离行驶的无人驾驶汽车超级测试正式启动（右图）。

记者在现场看到，工程师何博通过平板电脑发出启动指
令后，无人驾驶汽车自动行驶，并完成自动避让行人、弯道
加速、通过狭窄路段、自动跟车、自动超车和加速行驶等驾驶
行为，均由无人驾驶汽车自行感应、识别、决策和执行，最后由
何博发出停车指令。

此次超级测试的无人驾驶汽车是长安睿骋。国家“千人计
划”专家、长安汽车工程研究总院总工程师黎予生说，在绝大
部分的路段，如高速路段、城市综合路段，汽车将完全依靠车
辆自身所搭载的无人驾驶功能来实现，而在一些匝道或进站
加油等部分，还是要依靠人工介入。据介绍，由于是长距离行
驶，每一辆无人驾驶汽车上都坐有专业驾驶员，一旦出现问
题，可以随时接管。

有关专家告诉记者，之所以能做到无人驾驶，靠的是安装
在汽车上的高性能传感器。它是无人驾驶汽车的“眼睛”和“耳
朵”，负责收集行驶中的障碍物、路线等各种信号，经过“大
脑”，也就是中央决策系统，处理后发出指令，指挥汽车沿着
道路准确行驶。

长安汽车工程研究总院常务副院长谭本宏表示，这次测
试完成后，争取在２０１８年实现商用。他说，借助自动驾驶，更多
的“菜鸟司机”在路上将更加自信。

目前，全球有１８家企业涉足无人驾驶汽车领域，其中既包
括奔驰、宝马、奥迪、丰田这样的传统汽车厂商，也包括谷歌这
样的互联网巨头。在国内，除了百度外，北汽、广汽、长安、比亚
迪５家汽车厂商也已在无人驾驶汽车这一领域深耕多年。

长安无人驾驶汽车开始“长征”
系我国首个长距离行驶无人驾驶汽车超级测试项目

据新华社北京4月12日电 4月11日，中共中央政治局
常委、国务院总理李克强主持召开国务院专题座谈会，研
究全面实施营改增相关问题，听取部分省份意见，部署下
一步工作。

座谈会上，财政部做了汇报，天津、河北、山西、内
蒙古、吉林、黑龙江、福建、江西、山东、湖北、广东、
海南、重庆、四川、贵州、西藏、甘肃、青海、宁夏、新
疆20个省（区、市）政府负责人先后发言、提出建议。

听了大家的发言后，李克强说，全面实施营改增是推
动结构性改革尤其是供给侧结构性改革的重要内容，是近
年来最大的减税举措，能够大大减轻企业负担；而且这项
改革契合建设创新型国家和优化经济结构的要求，可以促
进企业加大研发投入、拉长产业链带动需求扩大、创造现
代服务业和小微企业发展的良好环境、增加就业岗位；还
可以通过规范和统一税制，解决重复征税的多年痼疾，具
有一举多得、牵一发而动全身的显著作用，既可以为当前
经济运行提供有力支撑，还能为未来发展增添持续动能。

李克强指出，当前经济运行中的积极变化增多，但
基础并不稳固。各地要抓住全面实施营改增、大规模结
构性减税带来的政策机遇，聚焦经济转型升级，充分调
动广大企业积极性，扩大设备更新、技术改造等有效投
资，在创新中破难题、找出路，因地制宜发展优势产
业，壮大新经济、培育新动能、改造提升传统动能，实
现做大经济总量和提高质量效益并进。在对企业“放水
养鱼”的基础上培植和拓展税源，增强地方财政“造
血”功能。同时，在推进改革中也要避免不合理的行政
干预，不能限制企业跨区域经营、要求必须购买本地产
品等，防止形成地方保护和市场分割，以各种不当手段
争夺税源，破坏全国统一大市场建设。更要防止为了短
期和局部利益，搞违规政策洼地，再度新上落后和过剩
产能项目，从而弱化结构性改革效应。

李克强说，全面实施营改增是中央和地方共同的责
任，要从长远和大局出发，兼顾各方利益，调动各方积
极性，合理解决中央和地方增值税收入分成比例等问
题，齐心协力，克服困难，实现改革顺利落地。

李克强在国务院

专题座谈会上强调

打赢全面实施营改增
改革攻坚战

据新华社上海４月１２日电 记者１２日从中国商飞公司
了解到，Ｃ９１９大型客机全机静力试验机（０１架机）日前
从中国商飞公司总装制造中心浦东基地移转至中国飞机强
度研究所上海分部，标志着Ｃ９１９全机静力试验正式启
动。

静力试验是飞机研发过程中重要的地面试验，通过固
定装置和载荷加载管线，模拟飞机飞行中的空气动力、发
动机推力等载荷和其他环境条件，研究飞机结构、部件等
在不同程度拉或压的静载荷作用下的强度、刚度以及应
力、变形分布情况，验证飞机是否满足飞行所要求的结构
强度，是保证飞机飞行安全的重要手段。

国产大型客机Ｃ９１９
全机静力试验正式启动

据新华社上海４月１２日电 记者从１２日在沪召开的中
国第３２次南极考察队新闻发布会上获悉，我国极地考察首
架固定翼飞机“雪鹰６０１”在南极完美“首秀”，以此为
基础，在国家海洋局“雪龙探极”工程中，我国将组建首
支南极航空队，初步构建极地区域的陆－海－空观测平
台。

据中国极地研究中心副主任、中国第３２次南极考察队
副领队孙波介绍，“雪鹰６０１”的机型为Besler ＢＴ－６７，
可同时满足极地考察快速输运、科学调查、应急救援三种
功能。在南极“首秀”期间，“雪鹰６０１”共安全起降４７
次，安全飞行累计超过２６４小时，累计飞行距离近８００００公
里。首次在泰山站简易的冰雪跑道实现无地面保障起降；
首次实现昆仑站高原、长途、低空过场飞行；首次参加科
考即出色完成伊丽莎白公主地航测，发现了东南极伊丽莎
白公主地冰下湖以及冰下大峡谷的初步证据；同时还协助
澳大利亚南极局完成运送该国遇难飞行员遗体的国际人道
主义任务。

我国将建首支南极航空队
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